
ど
も
た
ち
が
豊
か
に
学
び・育
つ
環
境
へ

子
　

大
津
市
で
は
保
育
園
の
待
機
児
童
が
存
在
し
、保

育
園
や
幼
稚
園
、小
中
学
校
、児
童
ク
ラ
ブ
な
ど
で
働

く
専
門
職
職
員
の
処
遇
改
善
は
待
っ
た
な
し
で
す
。

ま
た
、公
立
の
児
童
ク
ラ
ブ
の
施
設
の
老
朽
化
と
過

密
化
が
進
み
、施
設
の
改
修
も
必
要
で
す
。一
人
ひ
と

り
の
子
ど
も
が
大
切
に
さ
れ
、安
心
し
て
学
び
・
育
つ

こ
と
が
で
き
る
環
境
整
備
に
市
民
の
み
な
さ
ん
と
力

あ
わ
せ
て
取
り
組
み
ま
す
。

所
を
活
か
し
簡
素
な
市
庁
舎
を

支
　

新
庁
舎
の
建
て
替
え
計
画
が
進
み
、建
設
予
定
地

は
、皇
子
が
丘
運
動
公
園
と
大
津
駅
前
の
２
案
に
絞

ら
れ
、今
年
度
中
に
決
め
る
予
定
で
す
。防
災
拠
点
と

な
る
庁
舎
は
耐
震
不
足
で
早
急
な
整
備
が
求
め
ら
れ

ま
す
が
、大
津
駅
前
案
は
、事
業
費
の
概
算
約
２
０
０

億
円
よ
り
も
費
用
が
増
大
し
、工
事
期
間
も
長
期
に

及
ぶ
見
通
し
で
す
。頻
発
す
る
自
然
災
害
の
も
と
で

安
全
安
心
な
庁
舎
を
め
ざ
し
て
取
り
組
み
ま
す
。

域
循
環
型
の
経
済
へ

地
　

気
候
危
機
は
、自
然
災
害
だ
け
で
な
く
、食
料
生
産

に
も
大
き
な
影
響
を
与
え
て
い
ま
す
。エ
ネ
ル
ギ
ー

と
食
料
は
、暮
ら
し
と
経
済
の
根
幹
で
あ
り
、原
発
ゼ

ロ
は
も
ち
ろ
ん
、地
産
地
消
、再
エ
ネ
・
省
エ
ネ
の
普

及
も
必
要
で
す
。ま
た
、中
小
零
細
の
事
業
者
へ
は
、

イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
影
響
に
つ
い
て
実
態
の
把
握
を

求
め
、事
業
継
承
に
向
け
た
有
効
な
施
策
や
取
り
組

み
を
進
め
て
い
き
ま
す
。

争
準
備
許
す
な
！

戦
　
米
軍
と
と
も
に
戦
争
で
き
る
国
へ
の
準
備
は
、大
津

市
へ
も
影
響
が
及
び
つ
つ
あ
り
ま
す
。屋
久
島
沖
で
墜

落
し
た
米
軍
オ
ス
プ
レ
イ
は
、大
津
市
の
上
空
も
飛
行

し
て
い
ま
し
た
。政
府
は
全
国
３
９
９
か
所
を
土
地
利

用
規
制
法
の
注
視
区
域
に
指
定
。陸
上
自
衛
隊
大
津
駐

屯
地
周
辺
１
ｋ
ｍ
以
内
の
住
民
も
防
衛
省
の
監
視
対

象
と
な
り
ま
す
。戦
争
へ
の
道
を
進
め
る
地
方
自
治
の

侵
害
を
許
さ
な
い
運
動
を
広
げ
ま
す
。

ェ
ン
ダ
ー
平
等
は
大
津
市
か
ら

ジ
　

暮
ら
し
の
中
の
根
深
い
ジ
ェ
ン
ダ
ー
ギ
ャ
ッ
プ

は
、男
女
の
賃
金
格
差
だ
け
で
な
く
、長
ら
く
女
性

の
仕
事
と
捉
え
ら
れ
て
き
た
ケ
ア
労
働
を
軽
ん

じ
、介
護
・
福
祉
・
保
育
の
人
材
不
足
を
招
い
て
い

ま
す
。ジ
ェ
ン
ダ
ー
平
等
を
あ
ら
ゆ
る
分
野
で
貫

き
、性
差
を
超
え
て
誰
も
が
自
分
ら
し
く
暮
ら
せ

る
大
津
市
を
め
ざ
し
ま
す
。

民
の
誰
に
も
優
し
い
街
を

市
　

自
民
党
政
権
が
進
め
た
大
型
店
出
店
の
規
制
緩
和

に
続
き
、新
型
コ
ロ
ナ
と
物
価
高
騰
の
影
響
で
商
店
街

は
空
き
店
舗
が
目
立
ち
ま
す
。イ
オ
ン
ス
タ
イ
ル
大
津

京
も
１
月
に
一
時
休
業
し
、跡
地
利
用
は
マ
ン
シ
ョ
ン

建
設
と
、市
街
地
に
も
マ
ン
シ
ョ
ン
が
林
立
し
て
い
ま

す
。一
方
で
空
き
家
の
問
題
、公
共
交
通
の
衰
退
も
深

刻
で
す
。住
環
境
や
買
い
物
、通
院
な
ど
安
心
の
暮
ら

し
へ
積
極
的
提
案
を
行
い
ま
す
。

希望ある年に希望ある年に
いのち・くらし・平和を

まもる市政で　　　　　　
　政治と金の問題が政権を揺るがしています。長年の政治のゆがみは、30年にわたって経済を停滞させ、日本を賃金の上がらない
国にしました。さらに、平和憲法の下で、地方自治が侵害され、平和を脅かす事態が大津市内でも進められようとしています。共産党
市議団は、国言いなりの市政から市民の暮らし優先へ、具体的に提案し、皆さんと力を合わせて実現のために頑張ります。

2024年新たな決意で！2024年新たな決意で！

能登半島地震で亡くなられた方々に心から哀悼の意を表し、被災されたみなさまにお見舞い申し上げます。能登半島地震で亡くなられた方々に心から哀悼の意を表し、被災されたみなさまにお見舞い申し上げます。

　イスラエルによるガザの住民への攻撃は、目を覆いたくなる
惨状です。市議会では全会一致で「ガザへの攻撃の早期収束
と人道状況の改善に向けた外交努力を求める決議」が採択さ
れました。

　イスラエルによるガザの住民への攻撃は、目を覆いたくなる
惨状です。市議会では全会一致で「ガザへの攻撃の早期収束
と人道状況の改善に向けた外交努力を求める決議」が採択さ
れました。

“停戦を含む外交努力を求める決議”
市議会で採択

“停戦を含む外交努力を求める決議”
市議会で採択

　

大津市会議員団
市会報告
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2023年11月通常会議版
（会期：11月27日～12月25日）

大津市御陵町３－１（市役所内）
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お寄せください。
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1月28日

HPをリニューアルしました。
議員のSNSもこちらから
確認できます。
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(２)

質問
紹介

11月通常会議の議案11月通常会議の議案

市民の暮らし守れと改善迫る論戦

内　容

○＝賛成、×＝反対　（その他7件の意見書案が提出されました）

介護保険料の引き下げを求める

清
　
正
　
会

市
民
ネ
ッ
ト

意 

見 

書 

案

新
　
和
　
会

(

自
民
系)

(

自
民
系)

湖
　
誠
　
会

日
本
共
産
党

(

民
主
系)

公
　
明
　
党

廉
　
正
　
会

(

自
民
系)

協
　
生
　
会

参
　
政
　
会

○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ×

地方自治の本旨に基づき
辺野古代執行を行わないこと

厚生年金への地方議会議員の
加入を求める

○ × × × × × × ○ ×

○ × × × × × × × ×

× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

○ × × × × × × × ×

維
　
　
　
新

○

×

×

×

×

生理用品の学校トイレへの設置並びに
人権としての性教育の実施を求める

請
　
願

伊香立児童館の存続を求める

平
　
　
　
和

(

民
主
系)

○

○

○

×

○

特別職の期末手当の引き上げ案否決！
市長や議員などの特別職の期末手当の引き上げ案が共産党市議団を含む反対多数
で否決され、修正案が可決されました。物価高騰で市民の暮らしが困難であることを
考慮したもので当然です。
介護保険料の引き下げを求める請願採択！
共産党市議団は、介護保険料の基金が55億円を超え積み立てられていたことを指
摘し、引き下げを求める論戦を重ねてきました。今回、共産党市議団が紹介議員となっ
た請願が賛成多数で採択されたことは、市民の運動と協働した成果です。

　75歳になると加入せざるを得なくなる後期高齢者医療制度では、
昨年の10月から一定の所得を超えた方は病院の窓口負担が１割から
２割に引き上げられ、高齢者の暮らしを脅かし受診抑制が起きてい
ます。そのうえ、保険料を今後２年間で段階的に約１万円の値上げ
を計画し、暮らし直撃が心配されます。
　杉浦市議は、保険料は都道府県の広域連合
で決められることから、市として広域連合に
働きかけ、保険料の負担増と窓口負担の２倍
化を中止するよう求めました。

高齢者のこれ以上の負担増は許すな！
杉浦とも子 市議 その他の質問項目

　「今年の夏の暑さでトマトが全滅した」という声がありました。
気候危機は農業生産にも影響し、今年の米の生産は例年の８割とい
われています。さらに、大津市の農業就業人口は５年間で40％減
少、市街化区域の農地も30％も減っています。特に地価が上がって
いる市街化区域は、固定資産税や相続税
の負担が重く、農地の住宅化が広がって
います。この問題の解決の一つに生産緑
地制度があります。市が生産緑地と指定
すれば、宅地並み課税の固定資産税を農
地課税まで軽減できます。
　柏木市議は、大津市も生産緑地制度を導入して
農業を続けられる支援を行うべきと求めました。

生産緑地制度で都市農業を守れ
柏木けい子 市議

　　　  制度の効果
を検証すると回答し
ました。

市は

●新型コロナの検証と学校の感染対策
●マナースポット（喫煙場所）その他の質問項目

●公共のあり方と役割
●子どもたちの成長を支えること

　　　広域連合で急激な
上昇を抑制する議論はし
ているとするだけで、軽
減を図るとの答弁はあり
ませんでした。

市は

　JR湖西線の高架駅は３階建ての高さの階
段のため、利用したくてもできない高齢者
や子育て世代には深刻な課題です。１月に

は比良駅に設置されたものの、蓬莱、志賀、近江舞子、北小松は未設
置で整備の見通しがありません。
　小島市議は、高架駅にはエレベーターは必置であり、湖西線が整備
されて50年が経過したにもかかわらず放置されてきたことは問題だ
と指摘するとともに、自治体とJRが合意す
れば乗客数にこだわらず国も支援するとして
いることを示し、早急にエレベーター設置の
計画を具体化することを求めました。

JR湖西線の高架駅、
エレベーター設置を急げ！

小島よしお 市議
●PFAS（有機フッ素化合物）汚染対策
●公共交通の確保、充実その他の質問項目

　　　2026年度からの
次期バリアフリー構想
の中で検討していくと
答えました。

市は

　来年度からの「第９期大津市高齢者福祉計画・介護保険事業計画」
の策定が進められていますが、示された計画案では、介護老人福祉施
設等の入所・居住系施設サービスについて、新たな施設整備は行わな
いこととしています。
　林市議は、特別養護老人ホームが要介護３以
上の重度者を受け入れている割合や稼働率が最
も高いことを示し、重度者が増えることが見込
まれているにもかかわらず、新たな整備を行わ
ないとしたことについて質しました。

安心して暮らし続けられる施設整備を
林まり 市議

●おおつ障害者プラン
●生理用品の学校トイレ設置その他の質問項目

　　　新規整備を行
わない方針にこだわ
り、地域密着型サービ
スなど在宅サービス
の充実等により取り
組んでいきたいと述
べるに留まりました。

市は

エ
レ
ベ
ー
タ
ー
の
な
い
志
賀
駅

新和会・ホテルでの「市民と語る会」
市民への説明責任は果たされたのか？

　大津市議会の最大会派である新和会（自民党系）が昨年８月、会
費１万円を徴収して、琵琶湖ホテルで行った「市民と語る会」につい
て、政治倫理審査会が設置されました。しかし、実際の審査が行
われたのは１回の会議のみです。審査の結果、共産党１議員を除
く、４会派８議員が「政治倫理基準に違反する行為があったとはい
えない」とする判断がなされ、報告書が議長に提出されました。
　今回の審査の争点は、会費を徴収し参加者を集めた開催が、大
津市議会議員政治倫理条例が禁じている「不正の疑惑を持たれる
行為」にあたるのかどうかでした。ところが審査では「会派は政治
団体にはあたらない」として、行為そのものの是非には言及しませ
んでした。集めた会費の使途は全てホテルに委ねたとして、詳細な
収支は何ら明らかにされていません。今、自民党の裏金問題が政
治への不信を強めているときに、不透明なお金の使い方を正当化
する自民党系議員の政治姿勢が問われます。

市民の願い
実現へ
市民の願い
実現へ

住宅に囲まれた農地

みなさんと
 ともに

大津市会議員団

杉浦
とも子

林
まり

柏木
けい子

小島
よしお
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